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這裏的人不會功夫
卻處處是奮鬥高手

也門青年來華深造 冀獻力綠色發展

「來中國這麼多年了，爸爸媽媽總說想來看看這個美麗又偉

大的國家，但卻一直沒有機會。」2013年，剛剛高中畢業的也

門青年Adham，原本想上一所當地的大學，畢業後從事教師工

作。然而，一個偶然的機會，他來到了中國，成為西安石油大學的一名國際學生，這一待便是近十年。

如今，即將碩士研究生畢業的他，不僅學業有成，同時也有了新的人生目標。 「中國真的處處都是奮鬥的

『高手』，是勤勞致富的『高手』，而他們也讓這片土地幾乎每一天都發生着讓人驚嘆的

變化。」Adham說，在中國，自己也「卷」了起來，「我既要用我的所學和中國先進的新

能源技術和設備，為更多國家的綠色發展貢獻一份力量，同時也一定要實現爸爸媽媽的願

望。」 Adham說，等畢了業，公司開了張，有能力的時候他就在西安買套房子，然後把

爸爸媽媽接來。 ◆香港文匯報記者 李陽波 西安報道

抓住「一帶一路」機遇留華深造
和很多外國青少年一樣，對於中國，Adham最初的印象，

除了李小龍就是成龍。「小時候喜歡看電影，覺得中國功夫
太厲害了，就覺得中國遍地都應該是功夫高手。」2014年，
帶着對功夫高手的無限嚮往，Adham終於踏上了中國的土
地。「第一年是在哈爾濱學漢語，然後就來到了西安。」短
短一年時間，Adham不僅過了語言關，同時從東北到西北，
那種尋訪到「高手」的興奮感也越發強烈了。
「雖然並沒有遍地是功夫高手，但中國卻真的處處都是奮
鬥的『高手』，是勤勞致富的『高手』，而他們也讓這片土
地幾乎每一天都發生着讓人驚嘆的變化。」除了國家的穩定
和快速發展、城市日新月異的變化，在中國求學期間，Ad-
ham切身感受到「一帶一路」給全世界帶來的巨大發展機遇
和紅利。於是在西安石油大學本科畢業後，Adham果斷了放
棄了回國當教師的想法，選擇留在了西安繼續深造。

各地走走看看 感受快速發展
在Adham看來，中國不僅有着驚人的發展速度，有着全世
界最完整和專業的市場經濟體系，熱情好客、開放包容的中
國人民，也為各國留學生提供了廣闊的發展舞台。從來到中
國至今十年間，Adham沒有回過一次國，也沒有和父母團聚
過一次，但在他看來，這十年是他迄今為止最充實、最滿足
的十年。
「沒有回國，一方面是我的國家時有動盪；另外一方面，
也是最重要的，是我希望在假期和學習之餘，能多到中國各
地走走看看，感受快速發展的氣息，學習更多的實用知
識。」Adham告訴香港文匯報記者，大學本科期間，他曾到
訪浙江義烏，在那裏驚奇地發現，原來自己國家所用的大部
分東西都是來自於中國，這個世界第一大市場影響着全世
界。也正是這個時候，他萌發了畢業後在中國創業的想法。

看好新能源市場 畢業即上馬
今年暑假，Adham一如既往地忙碌着，一邊忙着論文，一

邊忙着自己的創業項目。「中東是個能源富集的區域，當年
我來到西安石油大學學習，也是基於這樣一種考慮。」近年

來，隨着中國新能源產業的強勢崛起，以及和中東國家新能
源合作逐步深入，Adham看到了巨大的商機。「這幾年經常
在媒體上看到中國新能源項目在中東大放異彩，我覺得這是
一個巨大的藍海市場。我來自中東，又在西安石油大學學
習，有着天然的雙重優勢。」
據Adham介紹，在學校和相關機構的支持下，2019年，

Adham和幾個朋友一起開始籌劃一個項目。「具體就是關於
光伏和新能源電池的，我們計劃把中國先進的新能源產品輸
送到中東，先從我的國家也門開始，然後是沙特，再然後是
更多的『一帶一路』國家。幫助他們實現零碳綠色發展。」
Adham告訴香港文匯報記者，目前這個項目的框架已經構建
完畢，也得到很多的肯定和支持。
「套用中國一句老話，現在就是『萬事俱備，只欠東

風』。等我一畢業，就立即上馬。」對於這個項目的發展
前景，Adham說，在中國這片熱土上，搭乘着「一帶一
路」快車，只要勤奮努力，一定會成功。

「雖然離家萬里，但我不孤獨」
在西安近十年，Adham說他早已融入了這座古老與現代完

美融合的城市，在他的心裏，這裏就是「家」。「我既有中
國政府獎學金，也有學校的獎學金，學習生活無憂。而西安
石油大學的每一個人都是我的家人，他們在我的生活和學習
中給予了很多的關懷和幫助，雖然離家萬里，但我一點也不
孤獨。」Adham笑稱，自己的氣質也是越來越符合西安這座
城市。「我的中文名叫單子彧。閒暇時光，穿上漢服走在大
雁塔附近，我一點也不覺得自己是個外國人，哈哈……」
最近幾年，在和家人通電話時，Adham得知，現在有越來

越多的也門青少年，都希望來中國留學。根據教育部發布的
《2023年度中國教育現狀統計公報》，2023年，共有來自
214個國家和地區的51.6萬名國際學生在中國高校就讀。其
中，2023年來陝西的國際留學生規模就超過10萬人。
「在全球化背景下，來華留學已成為越來越多國際學生的

選擇。」除了新能源項目，Adham還準備在畢業後做一些國
際學生交流服務。「我希望通過我的努力，讓更多國家的學
生來中國學習。」Adham亦希望通過自己的親身經歷和經
驗，幫助更多的國際學生在中國實現夢想，走向成功。

香港文匯報訊（記者 馬曉芳 北京報道）「相
約服貿 遇見未來」2024年服貿會媒體吹風會12
日在首鋼園區舉辦。相關負責人在發布會介紹，

2024年服貿會將於9月12日至16日在國家會議中
心和首鋼園區舉辦，72個國家和國際組織線下設
展，主賓國法國將圍繞中法建交60周年設置國家
館，港澳台地區繼續設展，相關部門將與香港簽
訂服務貿易合作備忘錄。

建交60周年 法國將設國家館
中國國際經濟技術交流中心副主任艾音方現

場表示，今年服貿會上，法國將圍繞中法建交
60周年設置國家館，並圍繞時尚產業、體育、
醫療、投資等主題舉辦系列活動，推動深化兩
國合作。北京市國際服務貿易事務中心副主任
周玲介紹，今年加大了服貿會境內外推介和招
商招展力度，邀請更多世界500強、專精特新

和獨角獸企業參展參會。目前綜合展和專題展
招展面積已完成93%。72個國家和國際組織已
確定以國家政府或總部名義線下設展，其中12
個國家和國際組織首次獨立線下設展。31個省
區市、5個計劃單列市、新疆生產建設兵團及港
澳台地區繼續設展。主賓國法國將組織安盛、
歐萊雅等10家企業在服貿會期間進行行業交流
對話。法國館設計將體現凱旋門、比爾哈克姆
大橋等元素，突出法國的文化、旅遊、體育、
時尚等服務產業，還將舉辦3場投資、體育、
醫療等專題活動。
周玲透露，今年服貿會期間擬發布《全球服務

貿易高水平開放趨勢報告2024》《世界旅遊城市
發展報告（2023）》《中國醫學發展報告》

《2024年中國服務貿易標準化論壇（北京）倡
議》等，已確定舉辦170餘場論壇會議和洽談推
介活動。

現場設入境支付服務諮詢台
記者獲悉，在參展便利度方面，今年主辦方推
出「揚帆．服貿會」8項出入境便利措施，包括
在服貿會現場設立出入境服務台，參展外籍人士
憑邀請函可在機場辦理口岸簽證入境，為參展的
中國企業提供辦理赴港澳商務備案便利等。此
外，服貿會現場還為參會的外籍人士提供涉及交
通、支付、餐飲等全方位支付諮詢，現場設置
「入境支付服務諮詢台」，讓外籍人士在服貿會
現場的移動支付更便利。

服貿會下月在京舉辦 72國家和國際組織設展

◆2024年服貿會媒體吹風會現場。
香港文匯報記者馬曉芳 攝

主人公小名片
名字：Murshed Adham
Fuad Saif

中文名：單子彧
這 是 老 師 為 Adham 起
的，「彧」在漢語中為有
文采之意。

年齡：29歲

職業：在讀碩士研究生

來華時間：9年

【編者按】根據國家移民管理局數據顯示，今年上半年，全國各口岸入境外國人1,463.5萬
人次，同比增長152.7%。其中，適用免簽政策來華外國人854.2萬人次，同比增長190.1%，其
中來華旅遊436.1萬人次，同比上升5.4倍，適用72/144小時過境免簽人數同比上升4倍。越來
越多的外國人得以更加便捷地走進中國、了解中國。

香港文匯報即日起開設專題欄目，邀請來華學習、工作、經商、旅遊的外國友人，分享自己
在中國的所見、所得、所感、所想。
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◆在中國讓你感到最驚訝的事
情？
Adham：我們國家大部分的東
西都是從中國買的
◆在中國感觸最深的事情?
Adham：中國是世界上最穩定
和安全的國家，對老百姓來說
這就是最幸福的事情
◆畢業後最想做的事情？
Adham：啟動創業項目，公司
開張，然後掙錢在西安買套房
子，把爸爸媽媽接來

◆Adham想用自己所學和中國先進的新能源技術和設備，為更多國家的
綠色發展貢獻一份力量。圖為Adham調研光伏項目。

香港文匯報陝西傳真

◀Adham 非常喜愛中國文
化。 香港文匯報陝西傳真

◆Adham希望能多到中國各地走走看看。
圖為Adham體驗滑雪。

香港文匯報陝西傳真

◆◆AdhamAdham在學校期間參與了多在學校期間參與了多
個創新創業大賽並獲獎個創新創業大賽並獲獎。。

香港文匯報陝西傳真香港文匯報陝西傳真


